

helfen. Es wurde sofort eine Arbeitsbesprechung im Werk Babelsberg und daran anschließend eine solche im Ministerium für Maschinenbau mit allen beteiligten Mitarbeitern im Beisein von den Genossen der Parteiorganisation und der Gewerkschaft des Betriebes durchgeführt und die Maßnahmen wurden festgelegt, die notwendig sind, um kurzfristig die Lokomotiven fertigzustellen. 20 Zulieferbetriebe sagten ihre sofortige Hilfe zu. Im Betrieb Lokomoüvbau „Karl-Marx“-Werk, Babelsberg, ist ein innerbetrieblicher Wettbewerb organisiert, der die gesamte Arbeit, aufgeteilt auf die einzelnen Brigaden und in den mechanischen Werkstätten bis auf den Mann, auf die Schichten verteilt, organisiert und in der Vor- und Endmontage die Voraussetzung zur Einhaltung dieses nunmehr neugestellten Termins sicherstellt. Genossen, die in der Handhabung von Exportaufträgen unserer Industrie eine solche Leichtfertigkeit zeigen, beweisen, daß sie nicht den geringsten Begriff von der politischen Bedeutung unserer Handelsverpflichtungen haben. Unser Import und Export mit der Sowjetunion und mit den Ländern der Volksdemokratie bewegt sich auf der Basis der gegenseitigen Hilfe und der Freundschaft. Freundschaft und Hilfe kann aber niemals ein einseitiger Vorgang sein. (Beifall.)

Es ergibt sich für unsere Genossen im Staatsapparat aus diesen und ähnlichen Vorgängen eine Verpflichtung, die darin besteht, Verträge und Abmachungen mit befreundeten Ländern unter allen Umständen qualifiziert und termingerecht zu erfüllen. (Beifall.) Jedes andere Verhalten ist eine Störung der freundschaftlichen Beziehungen zwischen uns und den Ländern der Volksdemokratie. Vertragstreue in unseren Handelsbeziehungen ist erstes und oberstes Gesetz und muß von jedem einzelnen unter Aufbietung aller Kräfte bis zum letzten I-Tüpfelchen erfüllt werden. (Lebhafter Beifall.)

Gestattet mir noch eine andere Bemerkung über unsere Arbeitsmethoden. Genosse Mikojan hat gestern gesagt:

„Die Theorie und Praxis des sozialistischen Aufbaus in der UdSSR erleichtert den anderen Völkern erheblich den Aufbau eines freien Lebens.“

Das ist richtig, und wir haben das auch bereits erfahren. Während im Westen Deutschlands amerikanische Soldaten deutsche Jungen in der Handhabung von Schmelzfeuerwaffen ausbilden, kommen in unsere Fabriken sowjetische Schnelllehrer, die unsere Arbeiter über den friedlichen Gebrauch unserer Maschinen informieren. Sowjetische